

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 12 DE FEBRERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 236.

Suscripción á favor de la Casa de Desamparados de esta ciudad, para mejorar su precaria situación.

	Rvon.
Suma anterior	4680
D. C. A.	40
D. J. G. T.	20
Suma	4740

ALCOY 12 DE FEBRERO DE 1879.

MEJORAS URBANAS.

II.

En nuestro artículo de ayer señalábamos algunas de las reformas urbanas que en Alcoy pueden y deben hacerse, tanto bajo el punto de vista de la conveniencia y de la utilidad, cuanto por el de la oportunidad de su realización, que de llevarse á cabo, sería fuente de sostenimiento, ya que no de bienestar para muchas de las familias que hoy gimen en la escasez y la miseria, víctimas de los calamitosos y críticos tiempos que alcanzamos.

Uno de los puntos mas capitales, en nuestro sentir, de los por nosotros indicados, es el del cementerio, acerca del cual se nos ocurren y hemos de exponer algunas consideraciones, hijas de nuestro buen deseo y de nuestros escasos conocimientos en la materia, á fin de demostrar una cosa á todas luces evidente y que no ha de costarnos gran trabajo el probar, es á saber, que una de las obras que reclama con mas urgencia y mas interés la salud de Alcoy es la de un nuevo cementerio.

El actual, tanto por su situación cuanto por las circunstancias particulares que en el concurren, no solo está en completa contradicción con las disposiciones gubernativas vigentes, sino que tambien lo está con los sanos preceptos de la higiene.

Por sus reducidas dimensiones es incapaz para contener el número de cadáveres que de la población diariamente salen, á no ser que vuelvan de nuevo á efectuarse inhumaciones, sin que haya transcurrido el plazo que de unas á otras debe mediar, en sitios en que ya antes se verificaron.

Entre las demas condiciones de que en absoluto carece, falta, por ejemplo, una sala de autopsias, sala existente en todos los cementerios de mediana importancia, y cuya falta se hace sentir de tal modo en el nuestro, que cuando por disposición judicial se tiene que hacer alguna exhumación y hay que efectuar la autopsia, se ven los facultativos precisados (como ya ha sucedido) á practicar la operación en medio del cementerio sobre el mismo suelo, por no haber ni siquiera mesa de disección, sin agua y sin ninguno de los medios que se requieren como indispensables para esta clase de investigaciones científicas. Se deja tambien sentir la falta de una sala mortuoria, ó de observación, en donde depositar los cadáveres, que deben permanecer en ella el tiempo necesario, hasta que, convencidos por completo del estado de descomposición del cuerpo y de la realidad de la muerte, se proceda á su inhumación ó entierro. Tambien carece el actual ce-

menterio, debiendo tenerla, de una habitación para un guarda ó conserje, empleado que, apesar de estar reconocido como necesario no existe actualmente, con gran perjuicio del público que no puede estar servido cual corresponde en asunto de tanta importancia.

No existe aún actualmente y á las alturas que la ciencia alcanza, síntoma alguno de fácil apreciación y al alcance de todos que diferencie la muerte aparente de la real; la misma auscultación del corazón puede engañar al médico mas experimentado, y los casos de presuntos cadáveres vueltos á la vida no son tan raros en los anales científicos que no haya fundado motivo de alarma para las familias. Poco ha, sin ir mas lejos, ocurrió en Cartagena un caso de este género y del cual se ocupó estensamente la prensa periódica. Si por desgracia, Dios no lo quiere, ocurriese entre nosotros un hecho análogo, es indudable que el desdichado á quien tal sucediera, sería enterrado con vida, pues cuando los deudos del finado no le velan, en cuyo solo caso se le deposita en la capilla, el cadáver queda á la intemperie abandonado uno ó dos dias, hasta que se envia al encargado la orden para su enterramiento. Supongamos, que en un cuerpo puesto en estas últimas circunstancias, la muerte solo fuera aparente, el infeliz vuelto á la vida no podría recibir ningun auxilio, y tal vez acabaría con su existencia lo terrible y desesperado de su situación.

Es, pues, indispensable, para prevenir tales contingencias en lo que cabe, que la sala de obser-

vación que hemos citado, estuviera contigua al cuarto del conserje, y estuviera además provista de los correspondientes aparatos de campanillas, dispuestos de modo que, por medio de lazos sencillos atados al cadáver en observación, avisaran los menores movimientos que aquel pueda ejecutar. Bien sabemos que esto pudiera ser causa de infuudadas alarmas, por los movimientos de descomposición que podrían facilmente engañar al guarda, pero vale mas pecar por exceso que por defecto de precaución, cuando se trata de una cosa tan importante como es la existencia de un individuo.

Hechas las ligeras indicaciones que anteceden, tócanos entrar en el punto mas capital de la cuestión, que es la situación topográfica del actual campo-santo, que no puede en verdad ser peor. Vecino á la población, y tan cerca, que toca con sus muros nuestras casas, es una constante amenaza á la salud de la ciudad, que no comprendemos como mira con tanta indiferencia tal peligro. Todas las poblaciones se esfuerzan por alejar de su centro las industrias ó depósitos que puedan perjudicar al vecindario con sus emanaciones, que la higiene califica de insalubres, es decir que alteran directamente el aire ó le llenan de miasmas nocivos; y si esto se hace con los establecimientos industriales, con cuanto mayor motivo no debe hacerse con los cementerios, que son grandes laboratorios de transformación, y verdadero foco deletéreo de cuerpos en el mayor es-

49

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

Una carcajada general le respondió. Al pronunciar estas últimas palabras se había precipitado Catalina á la puerta junto á la cual estaba oculto Boleslao. Los ojos de la joven se encontraron con los suyos, y retrocedió amedrentada lanzando un grito.

—Si... si... quieren matarme... miradle... ya me espera el verdugo...

Esta exclamación hizo á todos los conjurados levantarse. El jefe se dirigió á donde estaba Catalina convenciéndose de que en efecto un hombre los escuchaba. Cogióle brutalmente por el brazo y le arastró al medio de la sala.

—Amigos míos, dijo, ¿estamos vendidos! Este es un espía de la corte; pero no podrá revelar nuestros proyectos, porque solo saldrá de aquí cadáver.

Todas las espadas se dirigieron á Boleslao; pero este sin intimidarse, dijo tran-

quilamente:

—Un instante, monseñores. ¿Vais á volveros contra vuestras mismas tropas, la falta mayor que se comete en la guerra?

Esta réplica, con la mayor seguridad pronunciada, impuso á los conspiradores. Examinaron con mas atención al recién venido, y el jefe le preguntó con insolencia:

—¿Quién sois?

—¿Y vos, señor?

—Yo os pregunto, y no tengo por qué contestaros.

—Corriente: soy uno de los vuestros.

—¿Tu carta?

—Aquí está.

—¿De dónde vienes?

—De Upland.

—¿Quién te ha entregado esta carta?

—Una paloma.

—Antes que nada, ¿vuestro nombre? preguntó una voz de mujer.

—¿Mi nombre? Bien lo sabeis.

—Dilo.

—Soy el conde de Stem-Sture.

—¡Mentira! ¡mentira! dijeron todos á una voz, no son las tuyas esas facciones.

—Tu mano derecha, dijo uno.

—Tomadla.

—Amigos, continuó el que le había examinado, no lo dudeis, ¿es un traidor! ¡Heridle, heridle sin misericordia, ó somos ¡er-

aidos!

—Estas dos compañeras me harán, cuando no respetar, á lo menos ser escuchado por vuestras señorías. Os declaro que no soy agente de policía, y que me introducido aquí con otra intención que la de sorprender vuestros secretos...

Y apoyándose contra la pared con una pistola en cada mano, apuntó á sus adversarios.

—¿Con qué intención?

—No lo sabreis; pero si me dejais partir, os juro no contar á nadie esta aventura, harto humillante para mí.

—¡No! ¡no! gritaron todos; ¡muera! ¡muera!

—Ved que una señal mía, una sola palabra, puede atraer aquí treinta valientes...

—¿Y dices, infame, que no eres espía! ¡No lo escuchemos! ¡muera!

El jefe de los ladrones, siempre á la defensiva, se acercó á una ventana ogival en que habia antes parado la atención, y rompiendo un vidrio con el mango de una pistola, gritó con voz de trueno:

—¡Boleslao!

Pero penas pronunciara su nombre, lanzáronse sobre el diez de los presentes de gran vigor para desarmarle, cogiéndole los brazos; los otros apoderándose de par-

tesanas, hicieron desde la ventana fuego sobre algunos hombres de mala traza que se dirigian precipitadamente al castillo. Dos de aquellos facinerosos rodaron al lago muertos ó mal heridos, mientras Boleslao mordía á diestro y siniestro con rabiá de tigre á cuantos le acosaban. Al cabo de un rato lograron sugetarle con cordeles las manos á las espaldas, poniéndole en la boca una mordaza que solo le permitía lanzar sordos ruidos. Este tormento horrible era solo un preludio de los que despues le esperaban. Abrióse bajo sus piés una trampa, y fué empujado á un sumptuoso sin salida, donde el hábil ladrón, hasta entonces tan afortunado en cuanto emprendía, vió comenzar para él el infortunio, y creyó un momento ser despedazado por las enormes y punzantes peñas en que su cuerpo rebotó; pero no llegó á tanto su desgracia.

Los otros bandidos se dispersaron en las cercanías de la fortaleza hasta nueva señal, espantados de los muchos obstáculos que habia que superar para entrar en ella.

Durante estos rápidos acontecimientos se habia lanzado Catalina á otra habitación buscando un medio de escaparse: habia logrado forzar una puerta, y se creia ya libre, cuando la noble dama que se

tado de descomposicion posible? Asi lo comprenden la generalidad de los pueblos cultos y por eso las grandes capitales tienen sus necrópolis á bastante distancia de su radio, y algunas tan lejos que han organizado pequeños ferro-carriles para la conduccion de los muertos.

Nada de esto ocurre en nuestra ciudad; antes bien todo lo contrario. Sobre tenerlo vecino, como antes hemos dicho, está circunvalado por los concurridos caminos del Molinar y de Villena y Alicante, y lindante con las populosas calles de San Vicente y Santa Isabel, que solo distan de él algunos pasos, proximidad que se deja sentir mas particularmente en el verano, despues del medio dia, en que es inseparable el olor que en las mismas se percibe, debido á las pestilentes emanaciones que se desprenden de las sepulturas.

De manera que el cementerio de Alcoy falta á todas las reglas y preceptos legales, higiénicos y hasta de conveniencia é interés particular. En prueba de ello, y una vez demostrado lo que á la higiene atañe, hemos de probar tambien para concluir, que está fuera de las disposiciones legislativas.

La Ley de Sanidad comprendiendo el daño que á los vivos puede causar la proximidad de los muertos, prohibió primero los enterramientos en las iglesias, donde se hacían antiguamente, y despues determinó alejar todo lo posible estos focos de infeccion, para lo cual terminantemente dispuso que los cementerios deberian estar situados á una distancia máxima de proximidad de 1000 metros del casco de las poblaciones ó de caminos de algun tránsito, sin que este limite fuera absoluto, pues, para grandes poblaciones la distancia debe ser mayor.

Si en vista de lo expuesto no se toma una urgente determinacion, lo lamentaremos sinceramente. Hemos hecho por nuestra parte lo que en este interesante asunto creemos de nuestro deber; ahora toca á la digna corporacion

que nos administra el hacer por su parte el suyo. Adviértase, por si en algo puede contribuir á que se obre con rapidez, que la peste avanza por la parte oriental de la Europa, y que todos los veranos nos amaga el cólera morbo, que parece haber tomado carta de naturaleza en el Africa septentrional.

Noticias generales.

Parece que es cosa decidida la idea concebida por algunas damas de Barcelona en construir un nuevo hospital. Segun noticias, dichas benéficas señoras han obtenido ya la competente autorizacion para fundar el espresado establecimiento en la calle de Roselló, izquierda del Ensanche, á cuyo objeto cuentan ya con una espaciosa casa y tienen el propósito de que los enfermos sean tratados por médicos especialistas, introduciendo todos los adelantos compatibles con el local y los medios de que puedan disponer.

—Para las ratas y murciélagos que suelen invadir los graneros, se ofrece un sencillo medio para combatirlos y es el de colgar flores de tilo en las paredes ó esparcirlas por el suelo y bastará su olor para alejar á los roedores.

—Segun *La Epoca* hasta el 26 del actual no llegará á Madrid el general Martínez Campos.

—Parece que ha sido encontrado un medio eficaz para combatir la *philoxera*. El inventor, ciudadano de Barcelona, lo ha ofrecido al instituto agrícola catalán de San Isidro, que procederá á su examen en breve.

—El ayuntamiento de Orihuela ha acudido al gobierno pidiendo que se le autorice para establecer algunos arbitrios mas, con el fin de hacer frente al déficit que le resulta en su presupuesto, por no ser suficientes al efecto los medios gravados ya.

—El ayuntamiento de Cádiz ha dispuesto que los niños que pujan por las calles sean llevados á la escuela y se les enseñe un oficio. Es una medida que honra á la Corporacion que la dicta y deseáramos ver reproducida en otras capitales.

—El dia 27 del pasado fué el aniversario del nacimiento del gran compositor Mozart en Salzburgo.

—Es esperado en Madrid el gobernador

civil de Valencia, Sr. Castillo, que llegará en breve á enterar al Gobierno de las dificultades que se oponen al pronto término de la huelga, que, sea dicho de paso, ha tomado estos últimos dias un giro favorable á los intereses legitimos de la localidad y al buen concepto de la primera autoridad civil de la provincia.

—Parece que en Italia, han ocurrido algunos casos de envenamiento producidos por la leche de cabra.

Seccion local.

Entristece el corazon de cuantos lo presenciaron el espectáculo á que dá lugar el acto de pedir limosna por la noche, la multitud de obreros cargados de haces de leña, que durante el dia acarrear del monte Carrascal. Si los que imploran la caridad pública, á pretexto de que no pueden vender el haz de leña, dicen verdad, hora es ya de que nuestro municipio tome una determinacion invitando al vecindario á que por turno contribuya á comprar la leña del que se vé tan necesitado; y de ser un pretexto de los avezados á implorar la caridad pública, prohibirlo terminantemente, que puesto hay señalado para la venta de este artículo. Con esto se evitará la pobre idea que semejante espectáculo dá de un pueblo que, como el nuestro, es tan notoriamente caritativo.

En la sesion celebrada el lunes por nuestro Ayuntamiento, de la cual damos el extracto en otra parte de esta misma seccion, les tocó salir de la corporacion, como resultado del sorteo que previene la ley, á los Srs. D. José Verdú y Candelá, D. Antonio Boronat Satorre, D. Joaquin Terol Pascual, D. Vicente Barceló Masía, D. Camilo Gisbert Pascual, D. José Barceló Monllor, D. Francisco Miró Llacer, D. Rafael Terol Pascual y D. José Soler Quilis, ó sean, los cinco tenientes alcaldes, uno de los síndicos y tres concejales. En su virtud deberán cesar en sus cargos los referidos Srs. desde 1.º de Julio próximo.

Continua la tempestad de aire huracanado molestando con su furia, sin que se observe sintoma alguno de que vaya á cesar por ahora.

Las calles que en esta ciudad casi siempre se hallan llenas de gentes, á imitacion de los grandes centros, se ven hoy á causa del viento que las barre totalmente desiertas.

Por una pareja de orden público fué conducido anteayer á la prevencion un

jóven aficionado á los placeres de Baco y que además tiene la costumbre de administrar sendas palizas á su madre y hermanas.

Desde mañana hasta el dia 17 inclusive, del corriente mes, tendrá lugar el pago de la contribucion territorial é industrial correspondiente al tercer trimestre, en la casa número 77 de la calle de S. Nicolás.

En la sesion del lunes se presentó al Ayuntamiento una proposicion para la edificacion de un nuevo teatro. Procuraremos adquirir mas detalles de tan importante asunto, para tener á nuestros lectores al corriente de lo que haya.

El conocido y acreditado ebanista Don Eduardo Perez, ha trasladado sus talleres y despacho de muebles, de la calle de San Mauro, donde vivia, á la de Sta. Elena núm. 11, piso bajo. Hemos tenido ocasion de visitar el nuevo local y nos ha complacido por sus condiciones de capacidad y de higiene que en la mayor parte de los talleres, desgraciadamente y á pesar de su importancia, se hallan bastante descuidadas. Recomendamos eficazmente los talleres de tan laborioso artista é industrial.

Anteayer celebró sesion ordinaria nuestro Ayuntamiento tomándose los siguientes acuerdos:

Se procedió al sorteo de los nueve señores Concejales que deben cesar en sus cargos en 1.º de Julio próximo.

Se acordó pasar á la Comision de ensanche la valoracion del plano de ensanche de la Ciudad, practicada por el señor Arquitecto municipal con sugesion á la base 7.º de las que sirvieron para el concurso.

Se aceptó la dimision presentada por don Vicente Juan Gisbert y D. Raimundo Monllor del cargo de vocales de la Junta municipal de amillaramientos, fundada en la edad sexagenaria de los dimitentes, y se nombró para sustituirles á los Sres. don Francisco Pellicer Abad y D. Juan Fonjanelle Calis.

Se mandó pasar á informe de la Comision Municipal de Montés y plantios una instancia de D. Antonio Perez Jordá en solicitud de que se acuerde la retrocesion de la cesion hecha por el exponente con carácter de temporal y gratuita á favor del comun de vecinos en 1862, de un trozo de monte de unas 10 hectareas, de la heredad de su propiedad denominada Humberia de Valor, y en que se halla enclavada la cantera conocida con el nombre el Cantagallet.

CAPITULO XXII.

El superterráneo.

Al caer el infeliz Boleslao en el sombrio superterráneo que debía servirle de tumba lanzó un grito desgarrador, porque habiendo dado con la cabeza en el ángulo de una piedra, se habia hecho junto á la sien una gran herida que cubria su rostro desangrado. Agarrado, sin poder pedir socorro, pudiendo solo hacer uso de las piernas, y en medio de una oscuridad profunda, debe ya comprenderse hasta qué punto su nerviosa y potente organizacion estaria exasperada.

Debilitado por la sangre que vertia quedó adormecido.

Cuando despertó era ya de dia claro, pero para él lo mismo que si fuese de noche. Su incansable imaginacion le sugirió la idea de no resignarse con la suerte de Ugolin sin haber antes probado si por cualquier casualidad lograba escaparse.

Como no podia servirse ni de su voz ni de sus manos, solo le quedaba la vista para medir la vasta estension de su calabozo, que se dispuso á recorrer. A cada instante tropezaba sus magullados pies

habia declarado su mas implacable perseguidora, la salió al encuentro, volviéndola á la presencia de sus jueces. Entonces fué entregada á dos guardias, que la obligaron á callar y permanecer en la estancia.

—Caballeros de la Esmeralda, dijo el presidente, lo que acaba de pasar trastorna nuestros planes y nos obliga á emplazar su ejecucion Esekombra, aun cuando no podrá ya denunciarnos, porque nunca saldrá de ahí, venia acompañado de emisarios del aborrecido monarca. Sin duda ellos habran marchado á Stokolmo: no les demos lugar para cumplir su mision: separemonos al instante. Tenemos buenos caballos, podremos llegar antes que nuestros delatores, y disparar con nuestra presencia cuantas sospechas haya hecho concebir á Erico su desconfiado carácter.

En esto oyóse el sonido de una campana; y un terror pánico se apoderó de todos los concurrentes. Otra campana la obligó á uno de ellos á mirar por los vidrios de la ventana, el cual anunció que unas religiosas conducidas por un anciano sacerdote pretendian entrar.

—¡Unas religiosas! exclamó con júbilo el jefe de los conspiradores; que entren al instante.

Un momento despues entraron en el sa-

lon estennados de fatiga el padre Wilfredo y las pobres religiosas de Santa Radegunda.

—¡Hermanos míos, dijo el prior, Dios no nos ha dado fuerzas para pasar de aquí; venimos á buscar la muerte, si sois de los impíos, ó la vida, si vuestras almas sienten piadosas emociones. Hace cuatro dias que estas pobres hijas de Jesucristo no han tomado alimento, porque venimos huyendo de los verdugos. ¡Encontraremos en este lugar otros mas crueles que los que nos persiguen! ¡Deberemos morir dirigiendo al cielo nuestras últimas plegarias para que perdone los enemigos de nuestra fé

—No, padre mio, respondió quitandose la mascara el presidente; sois de esos hombres á quienes yo amo, protejo y profeso la mayor adhesion. Aquí os serán prodigados cuantos auxilios necesiteis, tanto vos como vuestras compañeras, y aunque nosotros marchamos porque nos precisa; quedais hecho dueño del castillo durante nuestra ausencia. Voy á daros una orden que protegerá vuestra marcha á Abo, capital de la Finlandia, donde podeis contar con el apoyo del hermano del rey, á quien pertenece aquel ducado.

—¡Ah, mi noble señor! dijo conmovido el padre Wilfredo, bien sabia yo que el

cielo no nos habia de abandonar. Vuestras palabras han devuelto á nuestros corazones la esperanza: en ellos permanecerá eternamente grabada vuestra bondad.

—Solo os impongo, padre mio, una condicion al daros hospitalidad, y es que os encargueis de la conversion de esta pobre jóven. Llévala en vuestra compañía y velad sobre ella, porque, añadió en voz baja, tratará de escaparse. Su razon está un poco trastornada; se cree la favorita del rey, y en su locura vive persuadida de que debe ser un dia reina de Suecia.

—¡Desgraciada!... Nada temais, señor: mis hermanas la cuidarán como exige su funesta situacion.

—Os dejaré algunas personas acostumbradas á guardarla, y no la entregareis en otras manos.

—Descuidad, monseñor.

—Tomad el salvoconducto que os he ofrecido.

Qué leo! exclamó el padre Wilfredo, reparando la firma; ¡sois el...

—¡Silencio! Hasta la vista, padre.

Todos salieron, escepto Catalina, el prior las religiosas y algunos criados.

Se mandó pasar á informe de la Comision municipal de Caminos y puentes una instancia de D. Pedro Sanchez, en solicitud de permiso, bajo ciertas condiciones, para construir á sus costas un camino á las canteras de piedra blanca.

Se mandó pasar igualmente á informe de las Comisiones municipales de edificios, del comun y de montes y plantíos una instancia de D. Pedro Sanchez haciendo proposiciones para la construccion de un teatro de nueva planta en esta localidad.

Por error de caja dijimos ayer que la Comision del Repeso habia mandado entregar á la Casa de Desamparados 201 kilogramo de pan siendo así que solo han sido 21 kilogramo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Eulalia vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Sta, Catalina de Rizzis v.

CULTOS.

Iglesia de S. Jo ge Hoy principiaron las cuarenta horas.

Anuncios oficiales.

DON JOSE DE VILLALONGA Y FRANCO, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: segun me participa el Alcalde de Penáguila en comunicacion fecha 7 del actual: que la recaudacion del tercer trimestre de la contribucion territorial y guardas tendrá lugar en dicha villa en los dias 12 y 13 del corriente mes.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los contribuyentes á quienes interese.

Alcoy 10 de Febrero 1879.
José de Villalonga.

Seccion mercantil.

Alcoy 11 de Febrero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	RESERVA.	INS.
Alicante, 8d. v.	118	114		
Albacete	118	114		
Almeria	314	78		
Barcelona	318	12		
Bilbao	314	78		
Badajoz	1	118		
Burgos	78	1		
Ca. iz.	214	78		
Cartagena	218	1		
Coruña	314	78		
Córdoba	314	78		
Castellón	1	1		
Canada	1	118		
Jaen	314	78		
Jerez		314		
Lérida		78		
Logroño		78		
Lugo	78	1		
Madrid	78	1		
Málaga	314	78		
Murcia	314	78		
Orense		58		
Oviedo		314		
Palencia		314		
Pamplona		138		
Pontevedra	314	78		
Palma		314		
Salamanca		114		
S. Sebastian		58		
Santander		58		
Santiago	118	1		
Sevilla	314	78		
Tarragona	112	58		
Toledo		138		
Vallencia	114	38		
Valladolid	314	78		
Vigo	1	118		
Vitoria		78		
Zaragoza		58		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Paris 8 dias vista 5,95
Londres 90 dias fecha 47,90

Variedades.

LAS ERUPCIONES DE FANGO.

El profesor Silvestre escribe al excelente periódico de Roma la Gazzetta d' Italia la adjunta carta suministrando nuevos y curiosos detalles acerca de la erupcion de fango que acaba de tener lugar en Paterno, y de la cual ya habia dado cuenta aquel sabio hombre de ciencia en otra carta que tambien hemos tenido el gusto de traducir.

Catania 14 de Enero de 1879.

Señor Director:
Desde el dia 20 de Diciembre, cuando le comuniqué las últimas noticias acerca de

la erupcion de fango en Paterno, cerca del Etna, hasta la presente, fecha 14 de Enero, ha continuado sin cesar la erupcion, pero con intensidad variable. El fenómeno eruptivo, que entonces, como ya observé, habia perdido la energía de los primeros dias en todos los cráteres, se renovó con el ímpetu primitivo el dia 24 de Diciembre á las 9 y 20 minutos de la noche, con un violento terremoto que agitó durante 8 segundos con movimientos de trepidacion y ondulatorios toda la zona oriental de Sicilia, comprendiendo la provincia de Catania y parte de las de Mesina y Siracusa.

Semejante suceso, que presentó por sí mismo un carácter de importancia mayor que la erupcion, es de creer que se relacione con este como los precedentes terremotos que por espacio de dos meses han agitado el territorio volcánico de Mineo; Mineo, Paterno y el cráter central del Etna se hallan en efecto comprendidos en una misma línea que representa el eje de una gran elipse en cuya área se ha sentido con mayor viveza el terremoto. Despues del 24 permaneció la erupcion fangosa en estado de excitacion durante dos dias; se presentó en seguida una segunda fase de decrecimiento progresivo, que ahora se ha reducido hasta el punto de no existir más que unos diez cráteres que manifiestan un residuo de actividad en medio de la cuenca eruptiva, y que vomitan tranquilamente sin temblor ni ruido un agua fangosa cuyo calor, observado en cada uno de ellos, oscila entre la temperatura ordinaria de 13 grados y la termal de 27. El producto liquido actual va siempre acompañado de un desprendimiento de abundante materia gaseosa y espuma petrolifera, y en razon de la poca energía mecánica con que es lanzada al exterior no es otra cosa que el fango espeso que brotaba en los primeros dias con extraordinario ímpetu en forma de elevados chorros sobre la superficie del suelo.

La diferencia de densidad es tan notable que el agua fangosa que brota de los cráteres situados en medio del pantano de fango ha practicado un camino produciendo surcos de erupcion en la superficie de aquél. Se ven arroyos formados que toman origen en los actuales cráteres y corren en el sentido del declive á través del fango del primer periodo eruptivo, el cual por las condiciones topográficas locales ha podido permanecer parcialmente en la cuenca, mientras una gran parte se ha visto hasta estos últimos dias fluir muy lentamente, donde lo consentia la inclinacion del suelo, con densa y homogénea pasta que trata de buscar el equilibrio de una masa en movimiento, ocupando el fondo de los próximos valles ó introduciéndose en los canales de agua que sirven para el riego de los vecinos campos. El pantano fangoso ha ocupado una área de 7.000 metros cuadrados; y hubiese alcanzado mayores proporciones si no estuviera circunscrito en la parte mas elevada por medio de un muro construido expresamente en el sitio en que amenazaba invadir las próximas tierras cultivadas.

En la actualidad, donde ha cesado la erupcion de los cráteres, tiende el pantano á solidificarse y se observan costras, advirtiéndose aquí y allá el silbido de materias gaseosas que se escapan libremente del suelo; donde los cráteres conservan un residuo de actividad aparecen como grandes manantiales de agua mineral que surge espumosa del suelo en una cantidad media para cada cráter de 18 á 20 hectólitros por minuto.

O. SILVESTRI.

Profesor de química y física terrestre en la Real Universidad de Catania.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

10 Febrero.

Hoy tengo nuevos motivos para asegurar á V. que en el Consejo de ministros que se celebre el jueves próximo bajo la presiden-

cia de S. M. el Rey, el gobierno manifestará su opinion unánime de que las Cortes actuales deben durar legalmente cinco años conforme al texto de la constitucion vigente y sin perjuicio de que, por razones especiales S. M. use de la regia prerrogativa para disolverlas cuando lo estime conveniente.

Si ha habido hace dias algun motivo para suponer al ministro de Estado en disidencia con sus compañeros de gabinete sobre este asunto, este motivo ha desaparecido y ya no cabe duda de que el ministerio sostendrá unanime su opinion de que el texto constitucional que debe aplicarse á la vida de las Cortes es el vigente.

Hasta el mes de Marzo no propondrá el gobierno á S. M. la disolucion del actual parlamento y hasta dicho mes por consiguiente no habrá ocasion á que las oposiciones hablen de crisis con tal motivo.

Si el ministerio actual hace las nuevas elecciones su propósito es que se verifiquen sin presion y sin cometer ninguna ilegalidad.

El gobierno comprende que la docilidad del cuerpo electoral á todo gobierno que dirige unas elecciones generales es tal que sin esfuerzo alguno el ministerio obtendrá una gran mayoría.

Muchos de los actuales diputados de oposicion han debido su cargo al apoyo del gobierno y en las próximas elecciones parece que se abandonará este sistema prefiriendo el de que los opositonistas que tengan verdadera y legitima influencia en los districts, trunfen por sus propios recursos lo cual es mas digno para ellos y para el ministerio.

En las circunstancias donde los electores votan un número menor de diputados que los que han de resultar elegidos el gobierno probablemente no tendrá mas candidatos que la mayoría, dejando á las oposiciones que designen la minoria.

Estan, sin embargo, tan divididas las oposiciones, que se cree ha de ser mas ruda la batalla entre sus candidatos respectivos que entre opositonistas y ministeriales.

Respecto al voto acumulado sospecho que los opositonistas se hacen grandes ilusiones. Por lo que ha pasado en otras épocas creo que los candidatos ministeriales lucharán sin oposicion o con oposicion muy escasa en unos docientos districts. Si el sobrante de los votos que ellos no necesiten se aplica á la acumulacion en favor de candidatos tambien ministeriales es probable que los jefes de las oposiciones no lleguen á reunir tantos votos como ellos.

Los que tendrían gran fuerza en la acemulacion son los carlistas pero creo que no lucharán.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Nueva-York 9.

El periódico el Herald de esta capital pública esta mañana el siguiente despacho de su corresponsal en Taskent.

Taskent 7.

A las 8 de la noche de ayer el general Kuffmann ha recibido un despacho del gobernador de Samarcande espedido á las 12 de la mañana y anunciándole la llegada de una carta del general Rosgonoff informándole la marcha de este último de Masaridowitt con dos oficiales. El médico y el intérprete han quedado en Jachkourgan con el emir del Afghanistan.

Por estar enfermo, el Emir renuncia á su viage á Tachkent y en su lugar manda cuatro embajadores.

El general Rosgonoff se hallará el 20. La carta llegará mañana por la tarde. Dice en resumen que Yakoub Khan sigue mandando informes diarios al Emir y que los ingleses aunque prodigados el

dinero, adelantan con alguna inquietud porque los montañeses saquean sus convoyes á pesar de recibir dinero de los agentes británicos.

Constantinopla 10.

El tratado definitivo de paz entre Rusia y Turquía contiene el siguiente párrafo relativo al abandono por el ejército ruso del territorio otomano.

«La evacuacion comenzará inmediatamente despues de la firma de este tratado y concluirá en el término de 35 dias salvo el caso de impedimentos materiales.»

Los rusos han comenzado los preparativos de retirada.

Beuf Bajá, gobernador de Andriopolis ha salido para disponer que las tropas y la administracion otomana, vayan ocupando las localidades á medida que se retiren los rusos.

En los círculos políticos no se tiene confianza alguna en la buena fé del gabinete de San Petersburgo

Se asegura que agentes de éste recorren el territorio que va á ser abandonado por las tropas, incitando á los cristianos á revelarse contra los turcos tan pronto como entren en el desempeño de sus funciones las autoridades otomanas.

Se añade que al mismo tiempo distribuyen armas y municiones y que la rebelion podrá contar con 30,000 hombres armados.

Para esta primavera se esperan graves acontecimientos, siendo general la creencia de que Rusia se ha propuesto solo suspender por algunos meses la cuestion de Oriente, pero no resolverla.

Londres 10.

La huelga de maquinistas de Liverpool toma un carácter alarmante. Se temen otras huelgas.

Londres 10.

Es tan grave la situacion de Liverpool á consecuencia de las huelgas, que el gobierno se ha visto obligado á mandar allí tropas de refuerzo.

El «Times» en su edicion de esta tarde dice que el objeto de la guerra del Afghanistan se ha realizado.

Añade que la cuestion militar está resuelta y anuncia que antes de dos meses se reanudarán las operaciones militares.

Inglaterra, dice, conseguirá lo que se ha propuesto establecer en Cabu un gobierno capaz de observar las condiciones de paz que se estipulen.

San Petersburgo 10.

La epidemia que se presentó en algunos puntos de Rusia, continúa localizada.

Viena 10.

Los gobiernos de Austria y Alemania han declarado que la eleccion de Petrowich ú otro subdito ruso para el trono de Bulgaria no podría ser admitida por Europa.

El gobierno de San Petersburgo se muestra disgustado de la estrecha inteligencia que media entre los gabinetes de Viena y Berlin.

Constantinopla 10.

Los oficiales del cuartel general del general Tottleben han anunciado oficialmente, á las tropas la firma del tratado definitivo de paz.

Madrid 10.

Julus ha derrotado á las tropas inglesas habiéndole cogido banderas y municiones.

La peste se ha declarado en Khavala Macedonia.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14 42.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS
c. Mercado, 23.

A LAS SEÑORAS.

En la calle Mayor, fabrica de fideos, núm. 11, piso 2.º, se limpian mantillas de flonda y toda clase de tul, pañuelos, vestidos de merino y de color, quedando con el mismo adrezo de la pieza nueva.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL PARDALOT

PRIMITIVAS DILIGENCIAS DE ALCOY Á JÁTIVA Y VICE-VERSA
DE LA V.^{DA} DE LLOPIS Y MANUEL FORTEA.

Habiéndose quejado á esta Administracion varios pasajeros de las horas que se han adoptado para la salida de los coches, por faltarles tiempo en esta y tener que esperar en la Estacion de Játiva tres ó cuatro horas hasta la salida del tren, esta Empresa ha acordado establecer, en bien del público y desde hoy, las salidas de esta á las 8 y media de la mañana y de Játiva á la llegada del tren que sale de Valencia á las 6 y media de la mañana. Los precios que han de regir desde hoy son:

Berlina, 16 rs.-Cabriolé, 14.-Centro, 12.-Vaca ó Cupé, 10.

Las Administraciones continúan: en Alcoy, Plaza San Agustin núm. 22; en Játiva; Posada del Sol, y en Valencia, calle de la Sangre, núm. 13.

CAMISERIA ECONOMICA

DE

Para caballeros.

- Camisas
- Calzoncillos
- Pecheras
- Cuellos
- Puños
- Corbatas.

PERFECCION



ECONOMIA

Para señoras.

- Camisas
- Enaguas
- Peinadores
- Chambras
- Pantalones
- Canesus.

ESPECIALIDAD

En la confeccion (á la mod da) de camisas y calzoncillos corte inglés, para caballeros.

GÉNEROS DE PUNTO

Completo y variado surtido para todas las estaciones.

Calle del Mar, núm. 42.—Frente á la Sociedad Económica de Amigos del País, VALENCIA. (AL-U)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

DE LOS

Sres. Garcia, Santonja y Compañia.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases. (N)

TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

En este establecimiento hallará el consumidor un buen surtido de GUANTES CABRITILLA á precios de fábrica, cuyo depósito tiene esta casa.

Como ya el público sabe, en dicha tienda hay también un buen surtido de lanerías, merino y otros diferentes artículos. (SA-AL)

Sin competencia.

Solo por 15 dias desde 1.º al 15 de Febrero.

Queso de bola superior en su clase y á gusto del comprador á 5 rs. libra por bolas enteras.

A surtirse con tan buena ocasion al establecimiento de

Ramon Climen,

Plaza de San Agustin, esquina á la del Carmen. (S-J)

Al público.

Está para alquilar en la centrica calle de S. Blas una comoda cuanto espaciosa habitacion con su respectivo porche, apropiado para un taller de papel; tiene deliciosa vista al campo, fuente en el interior de la misma y derucho á un lavadero.

Dirigirse á esta administracion. (O)

EN la mañana de anteayer se extravío de una pajarera un canario amarillo con la cabeza negra.

Al que se lo haya encontrado se le gratificará si lo presenta en esta Administracion. (L)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, tinta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higrénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que rusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 ca. ricaturas é inñinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

LA SOLIPEDOBOVINERA

SUB-DIRECTOR DE LA PROVINCIA, D. M. CAMPINS,

FONDA RIGAL.

(J)

ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

DE

Viada é hijos de Vicente Compañy.

Aprovechar la ocasion de los siguientes precios:

telas para enfardar de 6 ps. ancho á 2,75 v.

» » » 5 » » 2,25 »

» » » 4 » » 1,75 »

» » » 3 1/2 » » 1,50 »

vacas para lanas ó borras de 14 ps largo y

4 ancho á 7 rs.—Id. id. de 20 ps largo

y 5 1/2 ancho á 13 rs.

vacos de embase de todas clases de 2 3/4,

3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. uno.

Camas de hierro,

de todas dimensiones á precios ventajosos.

(S)

DEPOSITO DE CARBONES INGLESSES.

C rdiff, New-castle y New-Pelton Gas

Faes Hermanos y Compañia

ALICANTE. (Muelle)

(AS-L)

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 arrobas

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razos.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4.

(J)